

PRECIO.

En toda la isla.
6 rs. vn.**EL BIEN PUBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**MEDIDA EQUITATIVA.**

Ya que en el presente reemplazo extraordinario se ha tenido por mas conveniente volver al sistema de quintas en lugar de llamamientos generales de reservas que con escaso resultado se ha seguido en los tres anteriores reemplazos, y toda vez que el mejor resultado que se ha obtenido con la vuelta á los antiguos procedimientos autoriza á suponer que seguirán adoptándose para los llamamientos sucesivos que tal vez haya necesidad de hacer, creemos que seria muy eficaz y del mejor efecto el tomar una disposicion que la equidad aconseja y la opinion pública reclama.

Está reconocido y es público y notorio por los datos con carácter oficial publicados, que el número de mozos comprendidos en las tres reservas de 21, 20 y 19 años convocadas por el señor Castellar y por el general Serrano, que dejaron de presentarse iguala si no excede al de los que ingresaron en caja y obedecieron al llamamiento legal.

A pesar de las disposiciones coercitivas que se han adoptado sucesivamente para forzar el ingreso de los mozos prófugos; á pesar de las multas crecidas y de los apremios personales subsidiarios á que se ha apelado por todos los gobiernos, el estado de perturbacion del país, la tradicion de desobedecerlo todo que han infiltrado en nuestras masas largos años de tolerancia y de impunidad, y mas que todo, la incuria y abandono de las autoridades de todo orden y jerarquía que no han estado jamás á la altura de los deberes que impone la situacion dictatorial vigente, han hecho que la persecucion de los prófugos, aunque ha dado algunos, no haya producido todos los resultados apetecidos.

Y no obstante son pocos en número los que se hayan puesto fuera del alcance de la autoridad ó por la emigracion que suele ser para los mismos mozos un mal mayor que el del servicio, ó por la desercion á las filas rebeldes que tampoco ofrece grandes atractivos para los que repugnan, no las banderas del gobierno sino las fatigas de la guerra que no se venen fácilmente á trocar por la vida de placeres que el enervamiento de las costumbres ha llevado á la juventud de nuestros dias.

La mayor parte de esos prófugos, segun hemos tenido ocasion de advertirlo repetidas veces, pudieran encontrarla los agentes de la autoridad, concentrada en los paseos y sitios de recreo y aun mejor diremos en los centros del vicio, llevando la alegre vida que les ha inspirado principalmente su desobediencia, sin que hayan sido por nadie molestados ni por nadie perseguidos.

Eso no quita que en sus respectivas vecindades, sea perfectamente conocida su posicion irregular, ni tampoco que sea muy fácil el aprehenderlos cuando haya quien tenga interes en conseguirlo.

Desde luego podria el gobierno haber arbitrado una porcion de medios que de una manera suave acelerara el ingreso de todos los prófugos ó aumentara los compromisos de su situacion.

Con solo que á cualquiera sugeto de la edad correspondiente á los llamamientos que se han hecho, se les exigiese por los alcaldes respectivos de barrio, por todas las dependencias del Estado, en que tuviesen que intervenir, su situacion, respecto á esas quintas, se podria venir en conocimiento de los que

están infringiendo los órdenes del gobierno.

Si el decreto sobre cédulas fuese efectivo y la policia de este país extendiera la vigilancia siquiera á la mitad de las cosas y de los actos de que cuida en todos los demás países, es positivo que entre los que por mil motivos imprescindibles tienen necesidad en el curso de la vida de rozarse con las dependencias oficiales y con los agentes de la autoridad se habrian encontrado multitud de prófugos de los que ahora hacen alarde de la impunidad de su delito.

Sin perjuicio de que estas disposiciones se adopten por el gobierno, cabe tambien otro recurso que indefectiblemente ha de producir positivos resultados. Lo que la policia pública no puede ó no sabe ó no quiere conseguir, lo conseguiria sin duda la vigilancia particular y la numerosa policia privada que instantáneamente se formaria desde el momento en que se interesara á mucha gente en la persecucion y descubrimiento de los prófugos.

Nada mas fácil de conseguir; basta para ello que el gobierno decreta que figuren como los primeros en el cupo de cada pueblo todos los prófugos ó desertores de las quintas y reservas anteriores, siendo los mozos sorteados en cada reemplazo suplentes de aquellos. Con esta disposicion y con la orden de librar sin consideracion á número de orden, á todo mozo que presente á un prófugo, ó procure ó haga procurar por tercera persona su captura, es bien seguro que bien pronto quedarian liquidadas las reservas anteriores é ingresada la mayoría de los mozos que eludieron el llamamiento del gobierno. Esta disposicion, que deseáramos ver adoptada en los últimos reemplazos que hayan de tener efecto, pudiera ya desde luego ponerse en práctica para la actual con la fundada esperanza, ó mejor dicho, la cabal seguridad de que habia de producir excelentes resultados.

Aunque el gobierno, que tiene derecho á servir-se del prófugo y del que lo representa, viniera á perder un hombre con esta combinacion, se compensaria este inconveniente con la no despreciable ventaja de acabar con la impunidad en que hasta ahora han estado las transgresiones de la ley de reemplazos, y de asegurar por este medio el restablecimiento de los antiguos hábitos de obediencia que se han perdido á causa de las disolventes y hoy desacreditadas teorías de los propagandistas federales.

(«La Crónica de Cataluña.»)

Noticias varias.

Del «Correo de Andalucía:»

El «Diario Español» ha dicho que los soldados casados canónicamente van á ser destinados á una guardia rural que se establecería con organizacion militar análoga á la creada por Gonzalez Bravo, para la tan abandonada vigilancia de los campos. Varios periódicos han tratado con mas ó menos extension este asunto, apareciendo todos conformes en aplaudir la idea que parece haber nacido del general Primo de Rivera y verse apoyada por el mismo. Aunque disposiciones y una organizacion recientes, unidas á ser beneficioso el proyecto inclinan á dudar de su realizacion, es este de caracteres tan útiles y humanitarios, que acaso se consiga formar

el edificio llevando cada periódico su grano de arena que no queremos ser nosotros los últimos en acercar.

Nada debemos ya decir respecto á la conscripcion de los casados; estos infelices han empezado ya á cumplir la pena de su «delito» por ser menos afortunados que esas legiones de criminales cuyas absoluciones y rebajas aparecen diariamente en la «Gaceta». Ante la fuerza de los hechos consumados queda el solo recurso de resignarse. Pero entonces se está en el caso de acudir á neutralizar en lo posible los males de lo que no puede deshacerse y mucho mas si de ello se obtienen ventajas que compensen el esfuerzo ó desprendimiento que la humanidad aconseja y la conciencia impulsa.

En ese caso se encuentra la innovacion proyectada: en rigor, ninguna atencion debe ser preferente á la vigilancia de los campos, porque la agricultura es una de las fuentes de riqueza, con que el Estado sostiene su administracion y sus guerras contra los enemigos de su integridad y de su independencia: el abandono de los intereses agrícolas repercute en los conflictos nacionales complicándolos. El capitán del siglo dijo que para hacer la guerra se necesitaban tres cosas: dinero, dinero y dinero; y esta evidéntisima verdad no debe ser comprendida así por nuestros hombres de Estado cuando se hace objeto secundario del mas fecundo manantial de que se surten las arcas públicas.

Ahora bien: ya que el criterio del actual poder juzga mas necesarias ciertas fuerzas en las capitales y en otros muchos puntos léjos de las operaciones, como sucede á nuestra comandancia de la guardia civil; ya que no puede evitar los constantes ataques á las personas y á las propiedades que se están llevando á cabo por numerosas gavillas de malhechores, y ya que está decidido á no sacar de sus distritos á los soldados casados, ¿porqué no unir lo caritativo á lo conveniente y organizar esas huestes rurales, que sin perjuicio de los demás institutos que prestan servicio en los campos, devolvieran la tranquilidad á los contribuyentes y la vida á las moribundas faenas de la agricultura?

Como hemos de seguir con el interés que hasta aquí cuantos incidentes surjan en el asunto de los soldados casados, continuaremos conforme tengamos conocimiento de la marcha del proyecto de que nos ocupamos, desarrollando el juicio que dejamos apuntado.

Un periódico inglés recuerda, que dos ó tres dias antes de la prision del conde de Armini, fué ascendido á almirante el capitán Werner, que mandaba el «Federico Carlos», y se apoderó de las fragatas españolas.

A su vuelta de Cartagena, Werner fué atacado brutalmente por la «Gaceta de la Alemania del Norte», en vista de lo cual pidió que se le formara un consejo de guerra. El tribunal lo absolvió, y de pronto, cuando ya nadie se ocupaba de este macino, apareció su nombramiento para el mas alto puesto de su carrera. Este repentino ascenso es objeto de muchos comentarios, como lo es todo lo que se refiere aunque sea indirectamente, á las relaciones entre España y Alemania.

Segun noticias de Denia, la cosecha de la pasa ha resultado ser mayor de lo que se esperaba, y

como al propio tiempo los pedidos de América han sido mas numerosos que otros años, los precios se han sostenido, cosa que no hubiese sucedido á no ser por la última circunstancia.

Gracias á las últimas lluvias, los campos de aquella rica comarca han recibido la conveniente sazón y los colonos se disponen á comenzar la siembra de algunas legumbres.

El espejo es un libro que aflige ó divierte segun la edad. Se le consulta en todo como á un profeta. Cuando la muger es jóven, se mira en él para ver si es muy bonita; cuando es vieja, para asegurarse de que tiene aun algunos atractivos. Se engañan siempre y mueren sin romperlos.

La probidad es necesaria á los que viven en sociedad para tratar entre sí con confianza; lo es igualmente el hombre que vive retirado en la soledad para que pueda vivir en paz consigo mismo.

Lo que caracteriza al verdadero hombre honrado es la predisposición á hacer el bien, aun cuando tenga la seguridad de que será ignorado de todos, y tenga al mismo tiempo la certidumbre de poder hacer el mal con impunidad y sin que ningun otro hombre lo sepa.

El «Eco de Lóndres» participa el fallecimiento de M. Butler, famoso mercader de perros de Nueva-York.

Profesaba toda su vida la absoluta creencia de que la rabia era una simple afección nerviosa, y que la mordedura de un perro hidrófobo no causaba la muerte, á no ser que el miedo interviniese y llegase á su paroxismo. Por desgracia ha experimentado en sí propio, al decir de nuestro cólega, cuán errónea era su teoría.

Su muerte ha causado una gran emoción en la ciudad, y parece que acudieron muchas personas á su casa y mataron á todos sus perros, que ascendían á 102 y formaban una riquísima colección.

Como el desgraciado cinófilo se dejaba morder de cualquiera de sus perros, sin fijarse si estaba ó no rabioso, se ignoraba quién habia causado la muerte á su amo, y han sido todos condenados al suplicio.

Correo de ayer.

De «El Imparcial» del 25:

Anoche se recibió en Madrid el siguiente despacho telegráfico:

«Teruel (24 ocho 30 noche).—Gobernador interino al ministro de la Gobernación.—Sin novedad en la capital. La facción Madrazo, despues de una marcha muy forzada, ha aparecido en Mora de Rubielos.—Van derrotados completamente.»

Parece que don Carlos, inquieto por las medidas que adopta el general Moriones, llamó á Elío y á Mendiri, para acordar con ellos el medio de inutilizar los planes de nuestro ejército; pero despues de un largo consejo se separaron sin resolver nada definitivo.

Segun carta de la Pola de Siero (Oviedo), el 14 del actual entraron 40 carlistas, al mando de don Manuel del Praont, exigiendo 5.000 duros; y no habiéndoselos entregado, se llevaron en rehenes 9 vecinos, que fueron rescatados por 30.000 rs.

El 19 volvieron á entrar unos doce hombres, que permanecieron algunas horas en el pueblo.

El 21 se presentaron de nuevo seis facciosos, de los cuales cinco fueron hechos prisioneros y uno muerto.

En la provincia de Cuenca solo quedan algunas partidas de merodeadores, habiéndose restablecido

las comunicaciones, y pudiéndose dedicar los labradores con tranquilidad á sus faenas.

Al anochecer del 22, segun noticias adquiridas por buen conducto, los cabecillas Mestres, Jordi y los curas Flix y Bellmunt, trataron de atravesar desde Monsant el Cianura, con direccion al Coll de Alforja, donde les aguardaba el cura de Prades, pero al cruzar entre Poboleda y Cornudella, dieron con una partida que les obligó á retroceder, causándoles algunas bajas que no pudieron calcularse por ser de noche.

En la noche del 22 se acercó á Mora de Ebro una partida latro-facciosa, al parecer con ánimo de cometer exacciones en aquellos alrededores, pero tuvo que retirarse ante los certeros disparos de los cañones del castillo.

Las facciones vizcainas continúan concentradas en las Encartaciones.

La «Pública» tiene por cierto el fusilamiento del corresponsal del «Times» de Nueva-York.

Segun nuestro cólega los representantes de Inglaterra y de los Estados-Unidos han telegrafiado pidiendo noticias circunstanciadas de ese nuevo acto de la barbarie carlista.

Doña Margarita, si hemos de creer al periódico francés «Le Soir», ha resuelto abandonar los Bajos Pirineos por consejo de sus amigos.

Una partida facciosa que se aproximó á Igualada, tuvo que huir en dispersion, gracias al fuego de cañon que hicieron desde la plaza contra las casas de Ordená, donde intentó aquella hacerse fuerte. Los facciosos dirigiéronse unos hácia Capellades y otros á Castellolí y el Bruch.

Frustrado el intento que tenían las facciones de atacar á Liria, se corrieron hácia Valencia, en donde parece recibieron orden de dirigirse al Alto Maestrazgo, procurando pasar el Ebro por donde pudieseran.

Los bandidos que capitanea el Nen de Prades en Cataluña han establecido su cuartel general en Arboli.

Unos 30 individuos carlistas salieron el dia 21 á las tres de la tarde de Olesa de Bonesvalls, á fin de incorporarse á la partida de Jusepet del Artesá.

Una partida carlista, compuesta de 50 infantes y 15 caballos, capitaneada por Duño y Pujol, se hallaba anteayer mañana en Castelltersol cobrando las contribuciones. El coche de Caldas de Mombuí fué registrado por la centésima vez y quemados los periódicos. Los carlistas respetaron la correspondencia particular, quemando la oficial.

El jueves último un pequeño grupo de la partida del cura Flix se presentó en García (Tarragona), pidiendo un trimestre de contribucion, de cuya exigencia tuvo que desistir ante la actitud de aquel vecindario.

El «Irurac-bat» de Bilbao del juéves dá estas noticias:

«Dorregaray estuvo el viénes en Durango.

—Berriz ha amenazado con un severo castigo á sus soldados si vuelve á verlos descalzos, pues parece que no son pocos los que carecen de borceguies, alpargatas ó albarcas.

—Dijose ayer que Bernaola ha fusilado á dos individuos de su batallon por conato de rebelion ó desercion, añadiéndose que ninguno de ellos era hijo de este país.

En Durango ha habido repique de campanas, novillos, cohetes y aurreseus con motivo de los dos últimos alijos de armas hechos por los carlistas.

Alijos que niega la «Guerra» periódico que cremos bien informado.»

Dicen de Valencia que ha sido embargado por la autoridad militar y enviado á Peñíscola, cuya guarnicion parece que va a ser relevada, el vapor «Ramona.»

Acerca de la entrada de los carlistas en Chiva el juéves por la noche, podemos decir que las fuerzas facciosas fueron 6 ó 7 caballos y 200 infantes, fuerzas de las que se anidan en Chelva mandadas por Jover, segun se cree. Pasaron aquel dia por Pedraiva y á la una de la madrugada entraron silenciosamente en Chiva, donde fueron despertando una á una á todas las personas importantes de la villa.

Pidieron 400 arrobas de algarrobas para la caballería, recogieron todas las caballerías de labor, como en otro lugar decimos, y salieron á las cuatro de la mañana, llevándose 30 ó 40 rehenes.

Al alcalde lo dejaron en la poblacion para que recaude la suma de nada menos que 15.000 duros, que piden por el rescate de aquellos infelices. Tambien se llevaron alguna ropa, que los soldados que allí estuvieron de guarnicion habian dejado para que se la lavasen, el tabaco que habia en los estancos y los caballos del coche, á cuyo mayoral obligaron asimismo que les siguiese.

Los facciosos al marcharse tomaron nuevamente el camino de Chelva.

Dice la «Iberia»:

«Prepárase otro alijo de armas para los carlistas. Un buque sospechoso está anclado hace tres dias en un puerto francés, y se cree que sin embargo de las reclamaciones, del cónsul de España, se hará á la vela el lunes, con intento de desembarcar en la próxima semana en las costas del mar cantábrico.

El patriotismo nos veda ser más explicitos.»

La «Guerra» de Bilbao sigue creyendo que el último desembarco de cañones, fusiles y otros efectos de guerra de que tanto he venido hablándose estos últimos dias, solo ha existido en la mente del fanatismo carlista.

Tambien publica la «Guerra» los siguientes telegramas del «Cuartel Real», que por lo estupendos reproducimos, por mas que ya sean conocidos algunos de sus pormenores:

«Estella 14.—S. M. se ocupa sin descanso de la vasta organización que quiere dar á todos sus ejércitos en breve plazo. El enemigo continúa en las mismas posiciones. Se espera la llegada de SS. AA. RR. los condes de Beri y Bari que vienen á tomar parte en la campaña.

Estella 16.—S. M. el rey se ha servido hacer los nombramientos siguientes: coronel honorario del primer regimiento de caballería de Castilla, á S. A. R. el infante de España D. Roberto de Borbon, duque de Parma. Coronel de artillería á S. A. R. el conde de Caserta, hermano del rey de Nápoles. Capitan del primer regimiento de caballería, á S. A. R. D. Enrique de Borbon, conde de Bardi. Capitan de caballería á S. A. R. D. Pascual de Borbon, conde de Bari.»

Los personajes citados, segun el órgano oficial del carlismo, pernoctaron en Santistéban el dia 14.

BARCELONA 28 DE OCTUBRE.

Dice la «Independencia»:

«El general Lopez Dominguez con el cuartel ge-

neral llegó ayer tarde á Granollers. La columna del brigadier Estéban que se encontraba en aquella población salió para Caldas de Montbuy obedeciendo órdenes superiores. Es muy probable que esta tarde regrese á Barcelona el Capitan general, despues de haber tomado las disposiciones convenientes.»

Se lee en el «Diario de Tarragona» del 27:

«El viérnes último fué encontrado en las inmediaciones de Montbrío el cadáver de un hombre: en razon á las lesiones que presentaba y á la circunstancia de hallarse no muy lejos un carro con sus caballerías, se supone que dicho cadáver pertenece al conductor del vehículo y que éste, por algun incidente casual, motivó la muerte de aquel.»

«El sábado último los movilizados de Torredembarra se trasladaron á la Pobra de Montornés y prendieron algunos padres de prófugos y varios mozos de la actual reserva no presentados en caja. Dos de estos últimos casados canónicamente, mientras se hallaban en la plaza se escaparon y los voluntarios les dispararon una descarga que no les causó daño.»

Se lee en el «Diario de Reus» del 27:

«En la madrugada de ayer las facciones capitaneadas por Moore con caballería y artillería sigilosamente entraron en Esplugas de Francolí, dirigiéndose á Blancafort, en cuyo punto creyéndose asegurados por considerar ser suyo aquel país, no tomaron las precauciones que la prudencia reclama en cuestiones bélicas, de improviso, penetró en dicho pueblo el valiente batallón Fijo de Ceuta y el no ménos intrépido de Arapiles, trabándose un serio combate, cogiéndoles nuestras tropas varios pertrechos de guerra, entre ellos armas, municiones, instrumentos de música, una cureña y otros efectos. Fué tal la embestida con que nuestros bravos soldados arremetieron á las facciones, que estas desalentadas y fuera de sí se dispersaron completamente, produciéndoles algunas bajas.»

«Esta Alcaldía acaba de recibir el telegrama siguiente:

«La columna Ceuta Arapiles batío y dispersó completamente á las facciones en Blancafort, causándoles 7 muertos y 7 prisioneros, entre ellos un herido y cogiendo un corresponsal de un periódico de París.»

Las tropas se apoderaron de muchos botes de metralla, granadas, una cureña, una montura de general, armas blancas y de fuego, efectos sanitarios y ornamentos de iglesia y una caja con 1,416 pesetas, cogiendo tambien un mulo de artillería.

Nuestras pérdidas, un sargento de Ceuta muerto, cinco heridos graves y 9 leves y contusos.»

Lo que se publica para conocimiento y satisfaccion de estos vecinos.

Reus 26 de octubre de 1874.—Antonio Soler.»

A consecuencia de la referida accion, pudieron escaparse cuatro de los rehenes hechos en Constantí y á los cuales se les había amenazado con la última pena, que debían sufrir por sorteo en el intervalo de veinte y cuatro horas cada ejecucion. De dichos fugitivos dos llegaron ayer á esta ciudad y los otros dos, es de suponer que se habrán dirigido á algun otro punto, deseando hayan encontrado seguro asilo.»

De la «Crónica de Cataluña» del 28:

ULTIMA HORA.—Esta madrugada ha salido, habiendo sido precedido de fuerzas respetables, el Excmo. señor capitan general de este distrito y en jefe del ejército del mismo. El ir acompañado S. E. de un numeroso estado mayor, nos hace presumir que vaya á emprender una serie de operaciones que, si hemos de juzgar por el brillante éxito que

tuvo su anterior salida, deben ser de resultados satisfactorios.

Cuando lleguen estas líneas á conocimiento de nuestros lectores, se hallará ya en esta de vuelta de su expedicion á Granollers el Excmo. señor capitan general del distrito y en jefe del ejército de Cataluña; habiendo salido á recibirle en formacion, hasta el paseo de Gracia, parte de las fuerzas que se hallan en esta ciudad.

No nos creemos autorizados para dar detalles acerca de los motivos de su repentina marcha ni de lo que ha hecho en aquella villa, pero nos creemos será permitido decir que viene completamente satisfecho del resultado de su corta expedicion.

Leemos en la «Crónica»:

«Un despacho que los periódicos de Barcelona copiaron de otros de provincias decia que los señores Figuerola y Gispert segun unos, y Gispert segun otro, hacian gestiones á fin de que se indultase de la última pena al cabecilla Lozano. Nosotros creemos que en ese despacho al transcribirse debia decir «los señores Figuerola y Gispert,» suegro y yerno, y que, si no estamos mal informados, tienen motivos de agradecimiento al cabecilla citado, aunque no sea sino por no haber sido tratados, durante la correría de aquel por la provincia de Murcia, con la crueldad y barbarie con que en general trataba á todos los que no eran carlistas.»

Hacemos esta aclaracion porque se creyó que el que se interesaba tan eficazmente por el prisionero era nuestro amigo el Excmo. Sr. D. Laureano Figuerola, que no creemos haya tomado tal empeño.»

Del «Clamor del Pueblo» de Reus del 27:

«Cornudella 24 de octubre.—El 22 estuvieron los titulados príncipes de la raza borbónica en la Palma, despues de haber pasado el Ebro, acompañados por los de Cucala, Mora y otros, pernoctando en la Pobleta. Su fuerza efectiva eran dos mil infantes 150 caballos y dos cañones, ó lo parecían.

Desde aquel punto se esparramaron por Ulldemolins, la Pobra, Vilanova y Prades, encontrándose en este lugar ayer mañana, y saliendo á la una de la tarde con direccion á Alforja.

Los príncipes con corto séquito se largaron hácia Fullela, probablemente con direccion á la Seo de Urgel.

Los movilizados de esta estuvieron ayer observando el paso de la canalla por las cercanías de Albarca cuando se dirigian á Prades.»

De «La Crónica de Cataluña» del 27:

Una partida carlista de unos 400 hombres, descendió el 26 al llano del Llobregat presentándose en San Andrés de la Barca. Inmediatamente salieron á observar sus movimientos las rondas de los pueblos de las inmediaciones que alcanzaron todavía á los facciosos contra quienes rompieron el fuego, causándoles algunos heridos y obligándoles á retirarse. Tambien fueron tiroteados los carlistas por los voluntarios del Papiol cuando pasaron á la vista de aquella población.

No se conoce mas resultado de esta correría, que el haber salido un carretero atropellado y robado por los facciosos, que iban mandados por el cabecilla Mariano de la Coloma.

Dice la «Lucha» de Gerona:

«Se asegura que los carlistas están destruyendo el magnífico monasterio de Bañolas y el edificio que sirvió de fuente á los voluntarios de la libertad.

La causa, segun dicen, de tan vandálico proceder, consiste en el temor que tienen de que el gobierno de la nacion proceda á la fortificacion de dicha villa, como si en este caso fuera óbica la no

existencia de dichos edificios. La desesperacion de esa gente y su impotencia les conduce hasta el extremo de hacerles perder el poco sentido comun que tenían.»

A lo que dijimos en nuestros anteriores números sobre la entrada de numerosas fuerzas en la provincia de Tarragona, añadiremos lo siguiente tomado del «Diario de Reus» del domingo:

«Dijimos en nuestros números anteriores que las facciones que habian pasado á esta parte del Ebro, tal vez intentaban llevar á cabo algun plan preconcebido, mas hoy podemos asegurar, que el objeto de su escursion no es otro que el de dirigirse á la Seo de Urgel, en donde va á morar doña Blanca y don Alfonso, punto escogido para cuartel de invierno.

Sobre la una de la noche del viérnes la ronda del Nen de Prades practicó una correría por estas casas de campo llevándose algunos colonos por órden del cabecilla Moore á la Selva. Creemos seria para evitar el que las autoridades tuviesen noticia de la direccion de los carlistas pasados á esta parte de rio ó bien para entretener y desorientar las columnas que pudiesen perseguirles. Muy de mañana, grandes fuerzas carlistas han pasado por estas inmediaciones de Castellvell, Almoester y Selva donde han llegado antes de las 8 de la mañana; al medio dia retrocedian y se fueron á las Borjas del Campo, mas tarde lo efectuaron hácia Alforja.

Ayer noche D. Alfonso y doña Blanca pernoctaron con su estado mayor en la Musara, se supone que así han burlado las pesquisas y se han dirigido libremente hácia la Seo de Urgel.

En esta se tomaron las precauciones militares que la prudencia reclamaba, en vista de la aproximacion de tantas fuerzas enemigas.»

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES del «Diario de Barcelona.»

Madrid 26.

Se espera en Gibraltar la escuadra inglesa. El general Jovellar opera por la parte de Castellon.

El miércoles se acordarán los cambios de gobernadores.

Los carlistas se reconcentran en Estella y sus inmediaciones. El general Moriones está en Tafalla.

Madrid 26.

Desmíentese que don Alfonso haya conseguido pasar el Ebro.

Han salido de Cádiz refuerzos para Cuba. Sigue la causa contra el cabecilla Lozano. Mañana se restablecerá el ferrocarril de Murcia.

Madrid 27.

La «Gaceta» publica un decreto disponiendo que el importe del arbitrio sobre la contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería que acuerden los ayuntamientos se recaudará con el cupo del Tesoro, conforme al decreto de 26 de julio último.

Han corrido hoy en París rumores belicosos, desmintiéndose oficialmente.

Los carlistas han sido derrotados en la provincia de Tarragona perdiendo muertos, heridos, un cañon, prisioneros y efectos de guerra.

Una pequeña partida ha atacado á Avilés, siendo rechazada.

Continúa actuando el consejo de guerra en Albalate.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 27.

3 p.m. interior, 11.80.

3 p.m. exterior, 15.80.

Crónica Local.

A las siete y media de la mañana de ayer fondeó en este puerto el vapor mercante «Union» que condujo á su bordo los prisioneros carlistas de que ya tienen conocimiento nuestros lectores. En el mismo buque llegó una compañía del batallón reserva de Mallorca con el fin de custodiar los citados presos y quedar de guarnición en esta plaza.

Por disposición del Sr. Rector de la Universidad de Barcelona ha sido cerrada la escuela Normal de maestros que había creado en Palma hacia algunos años la suprimida Junta provincial de instrucción primaria de estas islas.

1,995 mozos había ingresados en caja el 27 del actual en las Baleares.

De estos 887 han redimido su suerte, faltando para cubrir el cupo 71 mozos.

Llamamos la atención de quien corresponda acerca la falta de papel sellado de varas e ases entre ellas las de sello 11 y de oficio, que se nota en los estancos de esta isla. Como es cosa esta que puede ocasionar perjuicios, es preciso que se ponga el oportuno remedio.

Por primera vez en esta temporada la compañía italiana que actúa en este coliseo pone en escena esta noche la ópera del maestro Donizetti titulada «Linda de Chamounix.»

Parte comercial.

Barcelona.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona en 27 de Octubre de 1874.

Table with columns: EFECTOS PÚBLICOS, Queda DINERO, PAPEL. Rows include Titulos al portador del 3 p. 100 consolidado interior, Id. id. id. exterior, emision 1867, Banco de Barcelona.

CAMBIOS

Table with columns: Dinero, Papel. Rows include Londres 90 dias fecha, Paris 18 » vista, Marsella » ».

Bolsin del dia 22.

El 3 p. 100 consolidado quedó á las 12 de la mañana á 12:27 1/2 dinero y 12:30 papel. Diario de Barcelona

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Serapio obispo, San Claudio mártir y el beato Alonso Rodriguez confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Rosario en Santa Maria.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 29.

De Palma en 1 dia vapor esp. Union cap. D Juan Bosch con 24 trips, 317 prisioneros carlistas 50 individuos de tropa y varios efectos.

Despachados el 29.

Para Palma el buque anterior. Para idem con habas y efectos javeque Esperanza pat. Miguel Landino con 6 trips. Para Valencia con cacao y efectos balandra Antonieta pat. José Ortega con 6 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 h. 26 m.—Pónese á las 5 h. 1 m. de la T. LUNA.—Sale á las 9 h. 7 m. de la N.—Pónese á las 13 h. 25 m. de la M.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DEL BIEN PUBLICO.

Madrid 28.—12:50 n. Mahon 28.—8:14 n.

El general en jefe del ejército del Norte señor Laserna es esperado hoy en Madrid para conferenciar con el Gobierno.

El gobierno ha pedido la extradición de los cantonales de Francia.

A setecientos escuden los registros civiles quemados por los carlistas.

El señor Topete se halla un poco mejor. Bolsa 11:80.

Madrid 28.—7 n. Mahon 29.—8:12 m.

Se ha prorrogado hasta primero de Enero la venta de los tabacos habanos.

En el Consejo de Ministros no se trató nada de crisis.

Barcelona 21. Mahon 22.

El último telegrama de la Habana recibido en esta el 18 es el siguiente:

Habana 16.—Oro 85 Libras 108 á 115.

A las tres de la tarde de hoy (28) los fondos españoles en esta plaza se cotizaban el 3 por ciento interior 12:27 1/2 operacion.

3 por ciento exterior 17:25 á 17:30.

Subvenciones 22 1/2.

Anuncios.

TEATRO.

COMPANIA LIRICO-ITALIANA.

FUNCION PARA HOY VIERNES 30 OCTUBRE DE 1874.

Primera de abono. 2.ª Serie. Se pondrá en escena la ópera seria en 4 actos, del maestro Donizetti, titulada:

LINDA DI CHAMOUNIX.

El despacho de entradas y localidades en la ventanilla del mismo Teatro. A las 8.

NOTA.—En esta imprenta se venden libretos de las óperas que deben representarse durante la presente temporada.

PARA ALQUILAR.—Lo está la casa n.º 6 de la calle de Lucnayre, amueblada ó sin amueblar. Informarán en la misma calle n.º 14.

Casino Circo Industrial.

Se convoca junta general extraordinaria para el Domingo 1.º Noviembre á las 3 de la tarde, al objeto que está de manifiesto en el salon de lectura. Se suplica la asistencia de los socios.—P. O. de la J. Luis Gimier, Srío

COMPANIA ITALO-PLATENSE

DE GRANDES VAPORES MODERNOS PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES. SERVICIO MENSUAL.

Saldrá del puerto de Barcelona el dia 3 de Noviembre el magnifico vapor de 3000 toneladas ITALOPLATENSE de rapidez y seguridad probadas, y servicio inmejorable empleando solamente 24 á 25 dias de travesia.

Admite pasajeros en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. Los de 3.ª serán alojados en vasta cámara debajo de cubierta, siendo de cargo del vapor el colchon, cabecera y manta. Las señoras en 3.ª clase tendrán cámara separada. Carne y pan fresco todo el viaje y vino de mesa.

Nota.—Siendo estos los únicos vapores argentinos que hacen la carrera entre el Mediterráneo y el Plata, han sido ya distinguidos por aquel Gobierno, y en su consecuencia puede ofrecer la Compañía á los señores pasajeros de 3.ª clase su desembarque y el de sus equipajes gratis en llegando á Buenos Aires y á los que lo soliciten á su llegada á dicho punto se les dará gratis durante ocho dias casa y comida mientras tanto puedan comodamente encontrar trabajo, y aquellos que carezcan de relaciones la compañía los presentará á las oficinas establecidas, por medio de las cuales se obtiene pronta colocacion sin que por ello se les cobre nada absolutamente. Se despacha por sus consignatarios Sres. Nicolau hermanos, porticos Xifré, 10, bajos, Barcelona.